
Прогноз погоды
                              Атмосф.                 Темп.           Ветер, 
                           явления                 воздуха          м/с    
27 ноября
ночь

день
28 ноября
ночь

день

29 ноября

ночь

день

30 ноября

ночь

день

   -5 4

         +1 6

     +2 5

       +4

          +3

  +2

По данным сайта Гисметео.
Неблагоприятные дни ноября
27 (с 11 до 13 часов), 28 (с 7 до 10 часов)

По данным доктора медицинских наук профессора 
В. И. ХаснулИна.

    -2

-3

2

3

5

2

Цена
свободная

8

Почта «Заволжья»

облачно
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Навигатор

пасмурно

пасмурно,
небольшой снег

пасмурно, 
дождь

облачно

2-3 стр. – «Рав-
ные возможности – жизнь без 
барьеров» - тематические страницы 
Николаевского центра соцзащиты 
населения, посвященные мероприятиям по форми-
рованию доступной среды для инвалидов и других 
маломобильных групп населения.

4 стр. – «Двигаться есть куда» - интервью с 
гендиректором АО «Николаевский маслодельный 
комбинат» Д.И. Лысаковым о сегодняшнем дне 
предприятия. 

пасмурно

пасмурно

Дорогие женщины! Милые МаМы!
Примите искренние и сердечные поздравления                     

с тёплым, трогательным праздником – Днем матери!
Этот праздник важен для каждого из нас. Этот день – 

дань глубокого уважения и любви к вам, дорогие мамы, 
от дочерей и сыновей, признание вашей огромной роли 
в жизни общества.
Мама – это начало всех начал, воплощение любви и 

добра в жизни каждого человека. Вы радуетесь первым 
нашим победам и помогаете пережить первые горькие 
неудачи. и сколько бы лет нам ни было, вы всегда 
остаетесь для нас молодыми, красивыми и самыми 
любимыми, а мы для вас – детьми, которым нужна 
материнская опека и нежность.
низкий земной поклон вам, дорогие наши матери! 

искренне желаем вам крепкого здоровья, тепла и вза-
имопонимания в семьях, добра и спокойствия вашим 
сердцам. 

с уважением глава николаевского
муниципального района Ю.Ю.ЧуВашИн.

Председатель николаевской районной Думы                                                                                                  
О.Ф.МанИХИн.

О маме с любовью
В последнее 

воскресенье осени                       
в России отмечается 
День матери.                             
Он в чем-то схож                        
с Международным 
женским днем                             
8 Марта с той лишь 
разницей, что 
поздравляют не 
просто любимых, 
подруг, коллег,                         
а именно женщину-
мать. Для каждого из 
нас мама – это самая 
главная женщина                    
в мире, и это чувство 
не покидает нас, 
даже когда мы 
сами становимся 
родителями. 
Каждодневная 
суета, заботы                                           
и проблемы порой 
заставляют забыть 
о существовании 
некоторых 
праздников. но День 
матери не входит в их 
число.

Как бы ни были 
загружены трудовые 
будни, обязательно 
нужно найти 
свободную минуту, 
чтобы навестить 
любимую маму, 
поблагодарить                              
ее за то, что 
подарила жизнь.

Об этом 
напомнило письмо                                      
из редакционной       
почты.

«Мамы разные нужны,
Мамы разные важны».
Вы, конечно, помните 

слова из известного дет-
ского стихотворения.

А часто ли мы задумыва-
емся, как важна и нужна 
мама?

Пожалуй, только тогда, 
когда ее уже нет и никог-
да не будет, и ты (в свои 
40 лет) – не ребенок, а 
взрослый незащищенный 
человек.

Что-то не то я говорю?
Но пока мама жива, с 

ней можно поговорить, 
посоветоваться, поспо-
рить, обидеться, при-
ласкаться – получить жи-
вительную силу – силу 
материнской любви. 

Моей маме некогда 
было заниматься мной: 
читать книги, ходить вме-
сте в кино, слушать и об-
суждать радиопередачи. 
Я ее постоянно ждала: 
с работы, с собрания, с 
бахчи, с заготовки дров... 
Просто жизнь после во-

йны была непростой и 
требовала от женщин  
не женской работы. И 
все-таки она ночами не 
спала, носила меня на 
руках, пока я не пере-
стану плакать из-за боли 
в горле, ухе, животе…
(росла я очень болез-
ненным ребенком); всю 
ночь мыкалась со мной по 
врачам и знахаркам, ког-
да я вывихнула ключицу, 
и чтобы отвлечь от боли, 
рассказывала сказки. 
Это потом я поняла, что 
она пересказывала мне 
сказки Пушкина, Ершова, 
Андерсена, чем пристра-
стила к чтению, приведя 
за руку в открывшуюся 
недавно детскую библи-
отеку.

А потом, когда я под-
росла, брала меня летом 
во время отпуска с собой 
в путешествие.

С ней впервые на паро-
ходе ездили в Астрахань 
(на ее родину), в Гелен-
джик, где я  увидела море, 
в Москву и Ленинград. 
Она привила мне вкус  к 
путешествиям, с ее лег-
кой руки это стало моим 
хобби. Вот и выходит, 
что мама при всей своей 
занятости находила воз-
можность быть со мной. 
Это я поняла, уже став 
взрослой.

Как вы думаете, нужно 
ли прислушиваться  к со-
ветам родителей, когда 
выбираешь профессию?

Наверное, здесь не мо-
жет быть единственного 
мнения. Вот и я сопро-
тивлялась изо всех сил, 
когда мама рекомен-
довала мне поступить в                                     
пединститут на физмат, 
я же хотела, как и она, 
быть историком. Но, на-
верное, в жизни не бы-
вает случайностей,  а 
все в ней кем-то свыше 
обусловлено и предусмо-
трено. Я все-таки подала 
документы на отделение 
математики и черчения и 
никогда не пожалела об 
этом. Неужели родители 
знают нас лучше, чем мы 
сами?!

И вот когда мы стано-
вимся, как нам кажет-
ся, совсем взрослыми 
и обзаводимся своими 
семьями и детьми, мамы 
вновь приходят нам на 
помощь.

Я теперь понимаю вы-
ражение из известной 
песни « … внуков любим 
больше, чем детей».

Мама всю свою не-
растраченную любовь и 
материнство вложила в 
свою внучку Танечку.

Она ее вырастила с пер-
вых дней и порой удив-

ляла меня своими по-
ступками.

Помню, дочь училась на 
первом  курсе в универ-
ситете, когда их напра-
вили в хутор Вертячий на 
уборку картофеля, раз-
местили в холодном не то 
общежитии, не то сарае, 
только через какое-то 
время получили одну те-
леграмму за другой: «Мне 
холодно и голодно…». И 
бабушка со своим вер-
ным другом Антониной 
Петровной Крашенинни-
ковой, с давлением за 
200, отправилась на этот 
хутор выручать внучку. 

Когда маму разбил па-
ралич, и она лежала боль-
ная, почти неподвижная, 
я ей говорила, что без нее 
не смогу поднять Таню 
на ноги. Кстати, это был 
психологический прием. 
Мои слова стали свое-
образным толчком, за-
ставили ее собрать силы, 
чтобы дождаться Танино-
го успешного окончания 
университета. Безмерная 
любовь к внучке помогла 
ей если не преодолеть, то 
укротить болезнь.

Когда я встречаю ее уче-
ников, «девочки» с при-
дыханием вспоминают, 
как она всегда была одета 
красиво и обязательно на 
ногах – туфли, а на голове 
– берет, очень ей идущий.

Однажды ее ученик В. 
Абрамов сказал мне: 
«Она была настоящей, 
умела понимать и про-
щать».

К  н е й,  со ве рш ен н о 
больной и беспомощной, 
приходили за советом и 
бывшие коллеги (М. С. 
Скрипаленко), и ученики 
(В. Долгалев).

Мудрость и простота, 
внимание к человеку и 
желание прийти ему на 
помощь были ее главны-
ми человеческими каче-
ствами.

Вот уже четверть века 
моей мамы Александры 
Федоровны Ширяевой, 
заслуженного учителя 
РФ, нет на свете, она 
умерла 26 ноября 1991 
года. Но люди ее помнят. 

Помню и люблю тебя я, 
моя мама!

а. В. ПИщулИна, 
ветеран 

педагогического 
труда.

P.S. В День матери 
позвоните и придите к 
своей маме, обнимите 
её, подарите ей свое 
внимание  и заботу. 

Мама с вами, и это – 
огромное счастье! 

пасмурно, 
небольшой дождь

а.Ф. ширяева.
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РАВНЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ -2
Подробности

Создавая доступную среду

18 ноября в малом 
зале администрации 
состоялся круглый 
стол, на котором 
были рассмотрены 
итоги и перспективы 
реализации плана 
мероприятий 
(«дорожной карты») 
по повышению 
значений показателей 
доступности 
для инвалидов в 
николаевском районе. 

В его работе приняли участие 
заместитель председателя ко-
митета социальной защиты на-
селения Волгоградской области 
А.Ю. Завражин, первый заме-
ститель главы Николаевского 
района  А.А. Гребенникова, 
главы поселений, руководители 
организаций, предоставляющих 
услуги населению по вопросам 
обеспечения доступности соци-
ально значимых объектов.

аКцент – 
на ИсПОлненИе заКОна 
А.Ю. Завражин озвучил ход 

выполнения Конвенции по пра-
вам инвалидов и принятого в 
связи с ее ратификацией Фе-
дерального закона от 1 декабря 
2014 года № 419-ФЗ «О вне-
сении изменений в отдельные 
законодательные акты Россий-
ской Федерации по вопросам 
социальной защиты инвалидов 
в связи с ратификацией Кон-
венции о правах инвалидов».

 В Волгоградской области 
был основательно проработан 
региональный закон № 757 «Об 
обеспечении условий жизнеде-
ятельности инвалидов и других 
маломобильных групп насе-
ления». Внесены изменения в 
более чем 6 тысяч администра-
тивных регламентов о предо-
ставлении государственных 
и муниципальных услуг, в том 
числе в 225 – в Николаевском 
районе. В них включены кон-
кретные требования к поме-
щениям в соответствии со ста-
тьей 15 федерального закона                                                                          
№ 181-ФЗ «О социальной за-
щите инвалидов». Установле-
но, что органы власти обеспе-
чивают инвалидам не только 
беспрепятственный доступ к 
объекту и внутри него, а также 
пользование транспортом, 
средствами связи и информа-
ции и преодоление барьеров, 
мешающих получать людям с 
ограниченными возможностя-
ми услуги наравне с другими 
лицами. 

В регионе разработана и ре-
ализуется «дорожная карта». 
Ее мероприятия отражены в                                              
8 государственных программах 
по разным сферам жизнеде-
ятельности. В их реализации 
участвуют 12 ведомств. Кон-
тролирует процесс комитет 
социальной защиты населения. 
Основная задача – определение 
путей комплексного и поэтапно-
го решения проблем инвалидов. 
Не так давно в региональную «до-
рожную карту» внесены измене-
ния. Она продлена до 2030 года.

Завражин озвучил результа-
ты мониторинга соблюдения 
трудового законодательства в 
отношении инвалидов. В Ни-
колаевском районе проверки 
проводились на 78 объектах 
в 6 сферах жизнедеятельно-
сти. Выявлено несоблюдение 
норм федерального закона 
в сфере культуры, торговли, 
общественного питания, быто-
вого обслуживания. По словам 
зампредседателя комитета, 
мониторинг показал реальную 
картину состояния дел, опре-

делил, к чему работодателям 
стоит стремиться. 

Алексей Юрьевич подчеркнул, 
что органы власти не должны 
решать проблемы доступности 
в одиночку. Необходимо, чтобы 
в этом процессе участвовали 
и сами потребители услуг. Он 
отметил, что Николаевский 
район – один из пяти муници-
палитетов региона, в котором 
проводится активная работа 
по созданию доступной среды. 
Инвалиды принимают участие в 
различных мероприятиях, спар-
такиадах, конкурсах. Основная 
их цель  – сломить в головах 
граждан стереотип, показать, 
что инвалиды – полноправные 
члены нашего общества.     

на МунИцИПальнОМ 
уРОВне
В Николаевском районе про-

живает более двух тысяч инва-
лидов.  Но не только они нуж-
даются в создании доступных 
условий. Это и беременные 
женщины, и люди пожилого 
возраста. Всего в маломо-
бильную группу населения у 
нас входят более пяти тысяч 
человек. Такие цифры озвучи-
ла первый заместитель главы 
Николаевского района А.А. 
Гребенникова. Она рассказала 
о реализации муниципальной 
«дорожной карты». Ее созда-
нию предшествовал серьезный 
анализ. Комиссия провела об-
следование более 65 социаль-
ных объектов муниципального 
значения и 20 – регионального 
значения. По  результатам были 
определены 28 приоритетных 
объектов, 15 из которых – об-
разовательные организации, 
12 – учреждения культуры и 
1 – учреждение физической 
культуры и спорта (городской 
стадион). 

Гребенникова отметила, что 
труднее всего создать безба-
рьерную среду в помещениях, 
построенных много лет назад. 
В них предполагается перерас-
пределение зон обслуживания 
и обеспечение минимального 
набора услуг, которые позво-
лят людям с ограничениями 
по здоровью чувствовать себя 
комфортно.

На слайдах участники круглого 
стола смогли увидеть результа-
ты работы по созданию безба-
рьерной среды в учреждениях 
культуры и образовательных 
организациях. 

В районной больнице, поми-
мо обеспечения доступности 
входных групп, в текущем году 
серьезные средства привлече-
ны на замену лифтового обо-
рудования в четырехэтажном 
корпусе, где располагаются 
родильное, детское, гинеко-
логическое отделения. В 2017 
году планируется замена лифта 

в трехэтажном корпусе. 
Образцово-показательными 

учреждениями по созданию 
безбарьерной среды являются 
пенсионный фонд и центр со-
циальной защиты населения. 
Положительные примеры есть 
и среди негосударственных 
организаций, в частности КПК 
«Николаевский.

- Мы стараемся делать так, 
чтобы люди с ограниченными 
возможностями не чувство-
вали себя инвалидами. Они 
участвуют в различных меро-
приятиях, культурных, спор-
тивных. На многих из них нам 
стоит равняться. Мы гордим-
ся нашими спортсменами, 
которые добиваются успехов 
на соревнованиях различного 
уровня, участниками художе-
ственной самодеятельности, 

- завершила свое выступле-
ние Гребенникова. 

ДОстуПнОсть 
ОбРазОВанИя
О создании доступной среды 

в школах и детских садах рас-
сказала начальник отдела по 
образованию Л.В. Дядькина. 
В настоящее время в районе 
проживают более 30 детей с 
ограниченными возможно-
стями здоровья и более 80 с 
инвалидностью. Для их обуче-
ния создана и функционирует 
дифференцированная система 
с учетом состояния здоровья 
детей, характера нарушения и 
уровня их развития. 

В дошкольных учреждениях 
созданы 4 группы комбини-
рованной направленности, в 
которых получают образование                                   
4 ребенка-инвалида. Для сво-
евременной помощи детям-ин-
валидам дошкольного возрас-
та, не посещающим детсады, 
и их успешной интеграции в 
общеобразовательные органи-
зации на базе СОШ № 3 с 2016 
года работает служба ранней 
помощи для родителей. 

В районе отсутствуют специ-
альные коррекционно-обра-
зовательные учреждения. Но, 
по словам Дядькиной, это не 
мешает проводить работу в 
данном направлении. 1 сентя-
бря в 9 школах в первый класс 
зачислено 14 детей-инвалидов: 
в СОШ №2 – 4 человека, в «Вер-
бенской» СОШ – 2, в Солоду-
шинской СОШ – 2, по одному 
ребенку в СОШ №3, Бережнов-
ской, Ильичевской, Ленинской, 
Раздольненской, Степновской 
СОШ. На дому индивидуально 
обучаются 20 детей, из них 19 
детей-инвалидов. 

С 1 сентября в системе об-
разования района начали при-
менять федеральные государ-
ственные образовательные 
стандарты для детей с ограни-
ченными возможностями здо-

ровья и с интеллектуальными 
нарушениями. Для данной ка-
тегории учащихся разработаны 
адаптированные образователь-
ные программы, специальные 
индивидуальные программы 
развития.  

Новые стандарты требуют 
подготовленных специалистов. 
В 2016 году повысили квалифи-
кацию 42 педагога, по итогам 
года будут обучены еще 10. В 
районе прошла серия методи-
ческих совещаний и семинаров, 
посвященных данному вопро-
су. На базе школы № 2 функ-
ционирует ресурсный центр 
психолого-педагогического со-
провождения детей-инвалидов 
школьного возраста. 

В районе осуществляет де-
ятельность территориальная 
психолого-медико-педагоги-

ческая комиссия. В 2016 году 
ее услугами воспользовались 
более 20 человек. Организова-
на работа по раннему выявле-
нию детей, имеющих особые 
образовательные потребности. 

По словам Дядькиной, инфор-
мация о детях-инвалидах не 
всегда является доступной для 
образовательных учреждений. 
Это не позволяет своевремен-
но оказать им педагогическую 
помощь.

КультуРа Для КажДОГО
Руководитель объединения 

муниципальных учреждений 
культуры Д.Н. Андриевский 
рассказал об условиях, которые 
созданы в районе для творче-
ской самореализации людей с 
ограниченными возможностя-
ми. В учреждениях культуры 
функционируют 152 клубных 
формирования, в которых за-
действованы 1867 человек. 
Люди с ограниченными воз-
можностями являются участ-
никами вокальных, театральных 
коллективов художественной 
самодеятельности, клубов по 
интересам.

Традиционно в Николаевском 
районе проводятся концер-
ты, вечера отдыха, тематиче-
ские программы, посвящен-
ные праздничным датам. За                                     
9 месяцев 2016 года с участием 
инвалидов прошло 235 меро-
приятий. В ходе реализации 
районной программы по фор-
мированию доступной среды 
в учреждениях культуры и до-
полнительного образования 
установлены пандусы, нане-
сена контрастная маркировка 
на ступени и входные группы. 
За счет средств районного 
бюджета проведены работы 
по установке новых адаптиро-
ванных входных групп в здании 
детской музыкальной школы, 
центральной районной библи-
отеке, РДК. Отремонтирован 
центральный лестничный марш 

и оборудована автостоянка для 
инвалидов у здания детской 
музыкальной школы. Данные 
мероприятия позволят людям 
с ограниченными возможно-
стями с комфортом посещать 
учреждения культуры. 

есть К ЧеМу стРеМИться
Председатель правления рай-

онного общества инвалидов 
С.А. Оноприенко в своем высту-
плении отметила, что в районе 
создаются возможности для 
инвалидов и маломобильных 
групп населения развивать 
и использовать свой творче-
ский, художественный, интел-
лектуальный и спортивный 
потенциал. В детских садах, 
школах проводится необходи-
мый комплекс мероприятий, 
направленных на формирова-
ние толерантности. Ежегодно 

в преддверии Международ-
ного дня инвалида проходят 
классные часы, акции, встречи, 
концертные программы. 

По словам Оноприенко, по-
прежнему остается серьезной 
проблемой доступность транс-
порта. Дороги, перекрестки 
постепенно реконструируются 
и вводятся в эксплуатацию с 
учетом ограничений в пере-
движении инвалидов-колясоч-
ников. Но еще недостаточно 
специальных зебр для слабо-
видящих, практически отсут-
ствует автотранспорт общего 
пользования, оборудованный 
приспособлениями для ин-
валидов, крайне необходимо 
социальное такси. Есть и дру-
гие нюансы, которые требуют 
доработки. К примеру, осве-
щение в подъездах слабое или 
отсутствует, слишком тяжелые 
двери. По мнению Светланы 
Александровны, создать иде-
альные условия невозможно, но 
работу в данном направлении 
необходимо продолжать. 

Учреждения, относящиеся к 
администрации города Нико-
лаевска, в той или иной мере 
оборудованы для людей с огра-
ниченными возможностями. 
Об этом в своем выступлении 
говорил глава городского посе-
ления А.С. Макеев. Он акценти-
ровал внимание собравшихся 
на более активном вовлечении 
инвалидов в общественную 
жизнь района. Мало создать 
условия, нужно чтобы люди ими 
пользовались. 

Опытом создания доступной 
среды в негосударственной 
организации поделился предсе-
датель КПК «Николаевский» О.Г. 
Пастухов. Отделения коопера-
тива работают в Николаевском, 
Быковском районах, Волгогра-
де и двух районах Ростовской 
области. В состав КПК входят 
более 7,5 тысячи пайщиков, из 
них 30% - пенсионеры, около 40 
человек – инвалиды. Головной 
офис находится в Николаевске. 
В 2001 году кооперативом при-
обретен и реконструирован 
в административное здание 
жилой дом, в котором сразу же 
был предусмотрен пандус. По 
словам Пастухова, требуются 
доработки внутри помещений. В 
бюджете на следующий год пла-
нируется предусмотреть финан-
совые средства на дальнейшее 
исполнение законодательства 
по созданию доступной среды. 

По итогам проведения кру-
глого стола был принят ряд 
решений по реализации меро-
приятий «дорожной карты» на 
территории района в 2017 году.
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«От сердца к сердцу»Концертная 
программа под 

таким названием 
прошла в районном 
Доме культуры.                            
Она была посвящена 
предстоящему 
Международному дню 
инвалида. 

Зрителям был продемонстри-
рован фильм «Жизнь, открытая 
для всех» о людях с ограни-
ченными возможностями, но 
большой жизненной энергией. 
Несмотря на трудности, они 
ведут активный образ жиз-
ни, занимаются творчеством, 
предпринимательской дея-
тельностью, становятся много-
детными родителями. 

Татьяна Елкина замужем. У 
нее две дочери и маленький 
сын. В свободное время вме-
сте с мужем и детьми она гуля-
ет парке, посещает празднич-
ные мероприятия, концерты, 
часто ездит в гости. Два года 
назад семья обзавелась боль-
шим хозяйством – занялась 
птицеводством. Татьяна актив-
но участвует в общественной 
жизни района. Ее приглашают 
на концерты, праздничные 
программы. Она отмечает 
положительные перемены, 
которые за последнее время 
произошли в Николаевске. 
Многие учреждения стали по-
настоящему доступными для 
инвалидов. 

Юрий Николаевич Котляров о 
проблеме инвалидности знает 
не понаслышке. Его отец был 
инвалидом II группы Великой 
Отечественной войны, мама 
- инвалидом по зрению. У са-
мого Юрия Николаевича еще 
в детстве из-за болезни по-
явились проблемы с ногами. 
Но он не потерял веры в себя. 
После школы окончил педаго-
гический институт и приехал 

работать в Солодушино. Благо-
даря учителю физики В.Н. Со-
ловьеву всю жизнь увлекается 
радиотехникой, электроникой.  
По мнению Юрия Николаеви-
ча, инвалид может нормально 
жить и работать, добиваться 
успехов. Людям с ограничен-
ными возможностями он по-
желал не замыкаться в себе, 
больше общаться, проявлять 
инициативу. 

Елена Федоровна Погодина 
уверена, что инвалидность 
– это не приговор. На этом 
жизнь не заканчивается. В 
свое время она лишилась 
работы, но центр занятости 
помог ей с трудоустройством, 
предложив место в сельхоз-
кооперативе «Колос». Здесь 
женщине оборудовали спе-
циальное место для слабо-
видящих. 

Владимир Костюченко хо-
рошо известен не только 
в нашем районе. Он про-
фессионально занимается 
пауэрлифтингом, участвует 
не только в областных, но и 

Всероссийских соревнова-
ниях, где добивается высоких 
результатов.  

Значимой частью фильма 
стал сюжет о реабилитаци-
онной службе для молодых 
инвалидов, которая начала 
работу на базе Николаевско-
го комплексного центра со-
циального обслуживания на-
селения с 1 августа 2016 года. 
Здесь для людей с ограничен-
ными возможностями созда-
ны все необходимые условия: 
имеются оборудованные ка-
бинеты для индивидуальных 
и групповых занятий, игровая 
комната, гимнастический и 
тренажерный залы, комната 
психологической разгрузки. 
Специалисты проводят с мо-
лодыми людьми информаци-
онно-разъяснительную работу, 
коррекционно-развивающие 
занятия, оказывают им  соци-
ально-педагогические (диа-
гностика, консультирование, 
экскурсии, выставки и т.д.), 
социально-медицинские, со-
циально-правовые, социаль-

но-трудовые и коммуникатив-
ные услуги. Особое внимание 
уделяется развитию познава-
тельной сферы, двигательной 
активности, творчеству мо-
лодежи. В ближайшее время 
планируется начать обучение 
молодых людей с инвалидно-
стью навыкам компьютерной 
грамотности, в том числе с 
внедрением информационной 
технологии Скайп.  

Заместитель председателя 
комитета социальной защиты 
населения области А.Ю. За-
вражин, приветствуя участ-
ников и зрителей концертной 
программы, отметил, что Ни-
колаевский район – один из 
пяти, участвующих в инфор-
мационно-просветительской 
кампании по распространению 
идей, принципов и средств 
формирования доступной сре-
ды. Все мероприятия, которые 
проводятся в ее рамках, при-
званы обратить внимание на 
проблемы инвалидов. С ними 
может столкнуться каждый.  

Концерт был построен на 

выступлениях жизнелюбивых 
и целеустремленных людей с 
ограниченными возможностя-
ми. Они читали стихи, пели. 
В завершение первый заме-
ститель главы Николаевского 
района А.А. Гребенникова и 
директор Центра социаль-
ной защиты населения И. Н. 
Климов вручили дипломы и 
сладкие призы участникам 
мероприятий. Среди них ав-
торы творческих работ вы-
ставки «Чудо своими руками». 
Целую неделю она радовала 
жителей и гостей города в 
краеведческом музее, а 18 
ноября мастерством наших 
земляков можно было насла-
диться в фойе РДК. Вязаные 
изделия, вышитые рушники, 
профессионально выполнен-
ные карандашом портреты, 
различные рисунки и поделки 
– творческие грани людей с 
ограниченными возможностя-
ми разнообразны. Их увлечен-
ность, интерес к окружающему 
миру – достойный пример для 
каждого из нас.

спорт без ограничений11 ноября                                     
на территории ФсК 
им. Ю.В. Малышева 
состоялась районная 
спартакиада 
среди людей                                                     
с ограниченными 
возможностями. 

Соревнования проходили в 
рамках информационно-про-
светительской кампании по 
распространению идей, прин-
ципов и средств формирования 
доступной среды для инвалидов 
и других маломобильных групп 
населения. В них приняли уча-
стие 35 человек.

Участников приветствовал 
директор Центра социальной 
защиты населения И.Н. Кли-
мов. Он отметил, что комитет 
социальной защиты населения 
Волгоградской области уделяет 
большое внимание вопросам 
адаптации людей с ограничен-
ными возможностями и форми-
рованию доступной среды. На 
базе центра социального обслу-
живания населения существует 
отделение для реабилитации 
детей-инвалидов, а в текущем 
году началось предоставление 
данных услуг и молодым людям 
в возрасте до 35 лет вклю-
чительно. Игорь Николаевич 
пожелал участникам успехов в 
соревнованиях и побед.   

 Начальник отдела по делам 
молодежи, культуры и спорта 
О.Н. Оноприенко передала всем 
приветствие от главы Николаев-
ского района Ю.Ю. Чувашина, 

пожелала успехов, хорошего на-
строения и заряда бодрости от 
участия в спартакиаде. Добрые 
слова прозвучали также от главы 
городского поселения А.С. Ма-
кеева, председателя правления 
районного общества инвалидов 
С.А. Оноприенко.

В этот день люди с ограничен-
ными возможностями померя-
лись силами в пяти видах спор-
та: настольный теннис, дартс, 
шахматы, шашки и армспорт. 

Победителями и призерами 
в соревнованиях по шахматам 
стали: первое место – В.П. 
Карушев, второе место – В.А. 
Малахов, третье место – Н.К. 
Соколов.

В шашках среди женщин пер-

вое место завоевала Е.В. Зме-
евская, на втором месте – С.Н. 
Смирнова, на третьем – Т.А. 
Белова.

Среди мужчин лучшим стал 
С.П. Спиридов. Второе место у 
А.А. Золотарева, третье – у В.А. 
Плаксенко. 

В армспорте в весовой катего-
рии до 70 кг первенствовал В.А. 
Плаксенко. Второй результат у 
В.А. Скрынника. Третьим стал 
М.В. Улизко. 

В категории свыше 70 кг места 
распределились следующим 
образом: первое место  - П.И. 
Григорьев, второе место – А.И. 
Колесников, третье место – С.К. 
Издилюев. В абсолютном зачете 
победителем стал В.А. Плаксен-

ко, призерами – П.И. Григорьев 
и В.А. Скрынник.    

В соревнованиях по настоль-
ному теннису победу одержал 
Д.В. Широков. На втором месте 
А.Н. Зайцев, на третьем – П.И. 
Григорьев. 

В дартсе самыми меткими ока-
зались А.В. Слюсаренко и Л.Г. 
Костюченко. Второй результат 
показали М.М. Змеевской и Д.А. 
Большова. Третьим стал М.В. 
Улизко. Победители и призеры 
были награждены грамотами, 
медалями и памятными сувени-
рами, все остальные получили 
грамоты за активное участие. 

Одна из основных целей по-

добных мероприятий – показать, 
что инвалиды являются полно-
правными членами общества. 
Они также могут вести активный 
образ жизни и пользуются этой 
возможностью. Спорт приносит 
им радость, помогает чувство-
вать себя увереннее. Зачастую 
такие люди являются разносто-
ронними личностями. Один из 
примеров – призер прошедшей 
спартакиады Дарья Большова. 
Эта светлая, улыбчивая девуш-
ка – человек творческий. Но, как 
оказалось, это ничуть не мешает 
ей заниматься еще и спортом. 
Ранее Даша принимала участие 
в соревнованиях по дартсу и 
метанию мяча. Но основное 
ее увлечение – вокал. В свое 
время девушка выступала в со-
ставе ансамбля «Ассорти» РДК. 
Сейчас поет сольно. Несколько 
лет назад Даша участвовала в 
областном фестивале творче-
ства детей-инвалидов «За синей 
птицей». Песня о дружбе в ее 
исполнении порадовала зрите-
лей концертной программы «От 
сердца к сердцу», посвященной 
Международному дню инвали-
да, которая состоялась в РДК на 
минувшей неделе.  При знаком-
стве с такими людьми понима-
ешь, что в них гораздо больше 
желания жить, чем во многих из 
тех, кто в своих возможностях, 
по сути, неограничен.

е. литвинов. а.Ф. близнякова.

Материалы 2 и 3 страниц подготовила елена ГаМаЮнОВа.



схемы и рынки реализации. 
Да, раньше комбинат сотруд-
ничал  со многими мелкими 
точками торговли, бюджетны-
ми учреждениями в Волжском, 
Быковском, Палласовском и 
Николаевском районах. Но 
такая схема была нам невы-
годна – везти малые объемы 
по десяткам адресов. Поэтому 
с 2013 года мы прекратили ра-
ботать с мелкими торговыми 
предприятиями, «бюджетни-
ками» и реализуем продукцию 
исключительно через крупные 
торговые сети. Каждый день у 
нас идут машины с 4-8 тонна-
ми продукции на распреде-
лительные центры «Магнита», 
«Покупочки», «Радежа». Это 
удобно и менее затратно.

Недавно через сеть «Магнит» 
мы вышли на рынок Астрахан-

ской области. Наши акционе-
ры также ведут переговоры 
с известной логистической 
фирмой по продвижению и 

очень дорогим, и спрос на 
него ограничен.

- Давайте сразу поясним 
читателям, чем отличается 
молочный продукт от мо-
лока, творожный продукт 
от творога, сметанный от 
сметаны.

- Молочные продукты из-
готавливаются полностью 
из цельного молока, с до-
бавлением сухого, в случае 
если это допускает ГОСТ. 
Молокосодержащие продукты 
изготавливаются как из нату-
рального, так и сухого молока 
с добавлением до 50% заме-
нителя молочного жира.

- Пресловутое пальмовое 
масло, которым сегодня 
напуганы все россияне от 
стариков до грудных мла-
денцев?

- Нет, пальмовое масло мы 
не используем в производ-
стве, только отечественные 
заменители молочного жира 
на основе подсолнечного 
масла. Изготавливаются они 
в соответствии с российскими 
стандартами и имеют все не-
обходимые сертификаты.

- От многих руководите-
лей предприятий я не раз 
слышал фразу о том, что 
производить мы в России 
сегодня научились, но в 
рынке главное – продать. 
К тому же конкуренция ра-
стёт: несколько лет назад 
появился молочный завод в 
ООО «Лидер», начинает ра-
ботать мини-завод коопе-

ратива «Колос».  Не боитесь 
проблем с реализацией 
продукции?

- Не боимся, у нас разные 
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Производство «Двигаться есть куда»аО «николаевский 
маслодельный комбинат» 
в последние годы не 
часто гостил на страницах 
местных газет. тому были 
объективные причины: 
изменения в составе 
акционеров, повлекшие 
смену директоров 
предприятия, не все из 
которых горели желанием 
общаться с прессой. тем 
приятнее было получить 
согласие на интервью от 
нынешнего руководителя 
комбината Д.И. лысакова. 
К тому же во время 
беседы выяснилась ещё 
одна интересная деталь – 
16 декабря крупнейшему 
предприятию в районе 
по переработке 
молока исполняется 
45 лет. Этим числом 
датирован акт 1971 года 
о приёмке   комбината 
в эксплуатацию. а ещё 
мы сделали несколько 
зарисовок о лучших 
работниках предприятия. 
Ведь всё в этом мире 
создается руками людей 
труда.

- Дмитрий Иванович, мне 
доводилось в своё время 
беседовать с ветеранами 
НМК, и они рассказывали, 
что в годы расцвета сель-
ского хозяйства, советские 
годы, в пиковые периоды за 
сутки перерабатывали до 
200 тонн молока. А каковы 
показатели производства 
сегодня?

- Перебирая старые бумаги, 
недавно наткнулся на акт при-
ёмки комбината 1971 года. 
Так вот в то время мощность 
завода была 45 тонн молока 
в сутки на масло, 8 тонн цель-
номолочной продукции, 2,5 
тонны сухого молока. 

В связи с недостатком сырья, 
сегодня нам хватает моло-
ка только на производство 
масложировой продукции, 
цельной и кисломолочной. В 
целом в месяц мы производим 
порядка 250 тонн. Цех сухого 
молока полностью законсер-
вирован и уже много лет. 

Основной упор сейчас мы 
делаем на производство тво-
рожного продукта и сладких 
творожных масс на его основе, 
а также сметанного продукта. 
Немного производим сливоч-
ного масла, за десять месяцев 
этого года всего около 50 
тонн. Но масло получается 

дистрибуции молочных про-
дуктов «Далимо» о выходе на 
рынки Самары и Саратова. 

Так что с реализацией у нас 
больших проблем пока нет. 
Скажу больше, заявку торго-
вой сети «Магнит» мы сегодня 
выполняем только на 80%. 
Двигаться есть куда.

- Получается, что основ-
н ы м  п р е п я т с т в и е м  д л я 
расширения производства 
является недостаток сы-
рья? Следовательно, го-
сударственная поддержка 
развития молочных ферм 
имеет под собой основу и 
перспективы. 

- Именно так. Того же сли-
вочного масла комбинат мог 
бы производить гораздо боль-
ше, предложения о покупке 
крупных партий периодически 
появляются, но удовлетворить 
мы их не можем. Поэтому 
наше предприятие заинтере-
совано в увеличении поставок 

молока от местных производи-
телей. Мы активно работаем с 
закупщиками Николаевского 
района, которые собирают 
молоко с личных подсобных и 
мелких фермерских хозяйств. 
А с июля этого года активно 
сотрудничаем с ЗАО «Агро-
фирма «Восток». Также у нас 
имеется приёмный пункт в 
Палласовском районе с обо-
рудованием для хранения и 
охлаждения молока, который 
сдаём в аренду местным за-
купщикам. Это позволяет нам 
получать сырьё, не взваливая 
на себя лишних функций по 
его сбору. 

При необходимости мы вы-
нуждены закупать молоко из 
других районов и регионов, 
из Самарской, Саратовской 
областей, даже из Удмуртии. 
Получается немного дороже, 
но иного выхода нет, комби-

нату для стабильной работы 
необходимы регулярные по-
ставки сырья.

Мы ждём роста производства 
молока в районе и области 
благодаря активной господ-
держке фермерских хозяйств, 
но случиться это может через 
1-2 года, не раньше, произ-
водственный цикл в животно-
водстве занимает длительный 
период.

- Братья-белорусы  помо-
гают?

- Раньше мы действительно 
привозили сухое молоко из 
Белоруссии, которое необхо-
димо нам для производства 
тех же творожных продуктов. 
Но последние полгода, в связи 
с непростыми отношениями 
между государствами, мы от 
этих поставок отказались и 
стали завозить сухое молоко 
из Пензенской области. 

- а как сегодня обстоит 
дело у нМК с платёжной 

дисциплиной? было время, 
когда сдатчики молока едва 
не бастовали в районе из-за 
многомесячной просрочки 
оплаты, жаловались во все 
инстанции.

- Когда три года назад я воз-
главил коллектив, проблемы 
действительно были. Я собрал 
поставщиков и пообещал, что 
за каждый литр сданного мо-
лока с этой минуты мы будет 
платить строго в течение двух 
недель, а задолженность по-
гасим частями или сразу, но 
не позже чем через четыре 
месяца. Кто-то поверил и 
остался, кто-то ушел. При-
шлось провести мероприя-
тия по оптимизации затрат, 
сократить штатную числен-
ность – сегодня на комбинате 
трудится 85 человек вместо 
прежних 120, но обещание мы 
сдержали, долги погасили. И 
система работает по сей день: 
поставка – оплата в течение 
двух недель. Просрочки не 
допускаем.

Отмечу, что и нам торговые 
сети производят оплату за 
продукцию с задержкой в 30-
45 дней. Поэтому на случай 
нехватки средств в расчётах 
с АО «Тандер», например, 
мы подключились к системе 
факторинга – это когда банк 
оплачивает нам продукцию 
сразу, а по истечению указан-
ного срока получает деньги от 
сетей, забирая определенный 
процент за услугу. Иногда эта 
схема выручает.

Окончание на стр. 8

Владимир николаевич 
шпак по праву может счи-
таться ветераном предпри-
ятия, сюда он пришел ра-
ботать электриком в дале-
ком 1988 году. Общий стаж 
с небольшим перерывом 
составляет более 26 лет. 
сам родом из села салтово 
старополтавского района, 
специальность получал в 
училище города Энгель-
са, в николаевск переехал 
вслед за родителями. В ли-
хие 90-е из-за сокращений 
пришлось сменить специ-
альность на слесаря-на-
ладчика, сегодня трудится 
наладчиком автоматов и 
полуавтоматов. с любым новым оборудованием быстро 
находит «общий язык». золотые руки – так отзывается о 
нём руководство нМК.

светлана Викторовна ша-
ланская трудится на нМК 
девятый год. за это время 
поднялась по карьерной 
лестнице от простого мас-
лодела до старшего масте-
ра производственного цеха. 
но всё могло сложиться 
иначе, ведь в своё время 
она получила профессию 
проводника пассажирских 
вагонов и приёмо-сдатчи-
ка грузобагажа. но судьба 
привела её на комбинат, о 
чём светлана ни капли не 
жалеет. Руководство ценит 
её ответственное отноше-
ние к работе. а ещё она – 
мама троих детей. 

татьяна сергеевна тураше-
ва работает на маслодель-
ном комбинате инженером-
химиком недавно, но уже 
успела завоевать авторитет 
у руководства и коллег. По-
сле школы сначала училась 
в одном из волгоградских 
колледжей на экономиста, 
но вскоре поняла, что эта 
профессия ей не по душе 
и, продолжая обучение в 
сельскохозяйственной ака-
демии, выбрала другую 
специальность. на пред-
приятии она отвечает за 
контроль качества и, судя 
по результатам проверок, 
справляется со своей рабо-
той на «отлично».

Д.И. лысаков.
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«Двигаться есть куда»
Окончание. Начало на стр. 4

- Стабильное производ-
ство и уж тем более его 
развитие невозможно без 
проведения периодиче-
ской модернизации обо-
рудования. Что-то новое 
приобреталось за послед-
ние годы?

- Акционерами была по-
ставлена новая линия ультра-
пастеризованного молока. 
Кстати, таких линий совсем 
немного по России. Она по-
зволяет нам выпускать мо-
локо с длительным сроком 
хранения – 45 суток при тем-
пературе до +24 градусов. 
Также был приобретен новый 
сметанный автомат, что по-
зволило нам нарастить про-
изводство этого продукта 15-
ти и 20-процентной жирности 
в упаковке 400 грамм. В быв-
шем цехе сушки оборудовали 
холодильную камеру для хра-
нения продукции. Смонтиро-
вали модуль приёмки молока 
с электронными весами. В 
цехах и на территории уста-
новили видеооборудование. 
И я, и любой из акционеров 
можем дистанционно в любое 
время суток контролировать 
производственный процесс. 

Кроме того, один из моло-
ковозов переоборудовали в 
рефрижераторную установ-
ку. Приобрели новый  МАЗ-
рефрижератор 8-тонник, 

который, по сути, 
заменил четыре 
м а л о т о н н а ж н ы х 
автомобиля «ГАЗ». 
На будущий год 
хотим приобрести 
ещё один такой же 
или замахнуться 
на 20-тонник.

- От обилия раз-
л и ч н ы х  м о л о ч -
н ы х  п р о д у к т о в 
на прилавках ма-
газинов сегодня 
голова идёт кру-
гом. От тради-
ционных кефира 
и  п р о с т о к в а ш и 
до незнакомых 
и экзотических, 
таких как айран, 
тан и другие. А 
с к о л ь к о  в и д о в 
сыров, творож-
ков и прочего. К 
разнообразию, 
вероятно, под-
талкивает про-
и з в о д и т е л е й 
рынок, потребительский 
спрос и интерес к новому. 
Планируете расширять ас-
сортимент продукции?

- Мы произвели несколько 
пробных партий сыра «Ма-

Материал подготовлен в рамках гранта Волгоградской области сМИ по теме
 «Развитие промышленного комплекса Волгоградской области, поддержка 

местных производств», проект «аПК района: дорогами развития».

столицу для оцен-
ки представителя-
ми гостиничного 
и  р е с т о р а н н о г о 
бизнеса. Отзывы 
хорошие, но до-
говоренностей по 
поставкам пока до-
стичь не удалось.

Комбинат делал 
пробные партии 
термостабильной 
сгущенки для кон-
дитерского произ-
водства, получил 
на эту продукцию 
сертификаты. За-
гвоздка опять же 
в отсутствии ста-
бильного спроса.  
Часто перенастра-
ивать оборудова-
ние на ту или иную 
продукцию неже-
лательно.

- Положа руку на 
сердце, что ещё 
т о р м о з и т  р а з -
витие бизнеса, 

помимо уже озвученной 
выше ситуации в сельском 

хозяйстве?
- Количество внеплановых 

проверок. Да, сегодня сни-
жается нагрузка на произ-
водителей в части плановых 
проверок, но число внепла-
новых только растет. Если 
посмотреть на сайте Генпро-
куратуры, по нашему заводу 
их соотношение будет один к 
четырём. В год больше десят-
ка получается. Мы не боимся 
надзорных органов, но всё 
это очень мешает работе, 
отвлекает от производства. 

К слову, если в прежние годы 
комбинат регулярно получал 
предписания об устранении 
тех или иных нарушений, то 
в 2016 году таковых выявлено 
не было. На сайте Россель-
хознадзора мы - единствен-
ное предприятий области по 
переработке молока, где не 
выявлено ни одного фальси-
фиката. Думаю, это хороший 
показатель нашей работы. 

- Безусловно. Желаем вам 
стабильности и развития.

Подготовил 
Владимир ПОлтаВсКИй.

скарпоне», которые через ак-
ционеров были отправлены в 

новый производственный модуль с виду 
невелик, но в этом агрегате одних труб - 

целый километр.

Окончание. Начало на стр. 5


